

Österreichisch – Kubanische Gesellschaft OÖ



NEWSLETTER 2017/07

im 59. Jahr der Revolution

ÖKG Homepage: www.cuba.or.at (die Homepage der ÖKG)

Netzwerk Kuba - Österreich: <http://redcuba.wordpress.com> (Kuba-Blog des Netzwerks Kuba-Österreich)

ÖKG OÖ Blog: <http://oekg.org> (Kuba-Blog aus Oberösterreich)

ÖKG OÖ auf Facebook: <https://www.facebook.com/OEKG.OOE>

1) **Erster Herbst-Stammtisch am Freitag, 29. September, 19:00 Uhr** in Linz,
Kasperkeller, Spittelwiese 1 – Ecke Landstrasse

2) Neues aus und über Kuba

3) Termine

1) Kuba-Stammtisch: am Freitag, 29. September, findet der erste Herbst-Stammtisch statt, um 19:00 Uhr, im Kasperkeller, Spittelwiese 1, Ecke Landstrasse. Stefan Krenn erzählt von seiner Sommerreise nach Kuba, Natürlich besprechen wir ganz aktuell die Auswirkungen der jüngsten Hurrikanschäden und was wir von Linz aus machen können.

2) Neues aus und über Kuba

- a. **Trocknen statt Entsorgen: neues Projekt für Fruchttrocknung aus Österreich** (mitmachen_Kuba): 80 Prozent der Lebensmittel auf Kuba müssen importiert werden. Eigentlich erstaunlich für ein Land, das durch sein konstantes Klima sehr fruchtbar ist und in dem jährlich mehrere Ernten möglich sind. Jeder, der schon einmal auf Kuba war, kennt das lokale Problem der Mobilität und den Mangel in allen Bereichen des Landes. In der Landwirtschaft führt es dazu, dass ein wesentlicher Teil der Ernten auf den Bauernhöfen verdirbt, da diese nicht rechtzeitig abgeholt und verarbeitet werden können. Uns ist es daher ein Anliegen hier anzusetzen, die Ernte vor Ort am Bauernhof haltbar zu machen, um den durch schleppenden Abtransport verursachten Nach-Ernteausfällen entgegenzuwirken. ([zum Artikel](#))
- b. **trotz US-Blockade: Hilfslieferungen aus aller Welt** (amerika21.de): Nach dem Hurrikan "Irma" treffen in Kuba weiterhin Hilfslieferungen aus aller Welt ein, um die Bevölkerung mit dringend benötigten Waren zu versorgen. Erschwert werden Spendenlieferungen indes von der US-Blockade gegen den sozialistischen Karibikstaat, die zu Kontensperrungen führt. Dessen ungeachtet traf zuletzt eine Hilfslieferung aus Venezuela ein, die von Präsident Nicolás Maduro persönlich in Kuba angenommen und an den Amtskollegen Kubas, Raul Castro, übergeben wurde. ([zum Artikel](#))

Auch die ÖKG beteiligt sich an der weltweiten Solidaritäts-Hilfsaktion zur Linderung der schweren Hurrikanschäden auf Kuba: Spendenkonto: IBAN AT71 2011 1297 2387 0100 / BIC GIBAATWWXXX Kennwort: Hurrikan Kuba . weitere Infos zur Aktion auf: redcuba.wordpress.com

- c. **USA überlegen Schliessung der Botschaft** (amerika21.de): US-Außenminister Rex Tillerson hat eine Schließung der US-Botschaft in Kuba in Erwägung gezogen, nachdem dort eingesetzte US-Diplomaten in den letzten Monaten Gesundheitsprobleme erlitten haben sollen. "Wir denken darüber nach", sagte Tillerson auf Nachfragen von Journalisten. Zuvor war verkündet worden, dass mehrere Diplomaten auf der Insel aufgrund angeblicher "Schallattaken" leichte neurologische Schäden oder andauernde Hörverluste erlitten hätten.

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft, Regionalgruppe Oberösterreich (ÖKG OÖ) in Linz. Vorstand: Max Müller (Vorsitzender), Mike Elser (Sekretär), Fritz Bader (Kassier), Stefan Krenn (Buena Vista), Rudolf Spiegl, Reinhold Obermair und Gigs Buchinger

Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, oder für Weiterempfehlung an FreundInnen oder für sonstige Nachrichten:

email: [oekg\[dot\]oee\[at\]gmail\[dot\]com](mailto:oekg[dot]oee[at]gmail[dot]com); Blog-Seite: <http://oekg.org>; FB: www.facebook.com/OEKG.OOE;

ÖKG Linz, p.A.: Im Tal 13, 4040 Linz

"Angesichts der Schädigung von Einzelpersonen ist das eine sehr ernste Angelegenheit", sagte Tillerson am Sonntag in einem Fernsehinterview mit CBS News. Die kubanische Regierung streitet jegliche Angriffe auf ausländische Diplomaten ab. ([zum Artikel](#))

- d. **„Demokratiehilfe“ als Intervention in den kubanischen Journalismus** (amerika21.de) Wiederholt hat in den vergangenen Jahren ein Kuba-Medienworkshop der Berliner "tageszeitung" (taz) für Debatten gesorgt. Die Einladung junger JournalistInnen aus staatlichen und privaten Medien aus Kuba nach Deutschland wird von der Redaktion und der taz-nahen Panter-Stiftung als Beitrag zur Meinungspluralität in dem sozialistischen Karibikstaat gesehen. Nun beklagen kubanische JournalistInnen aber: Die demonstrative Unterstützung privater Medienprojekte trägt dazu bei, dass junge JournalistInnen aus staatlichen Medien abwandern. Zudem wird der Medienworkshop parallel zu einem geplanten Kulturabkommen zwischen Berlin und Havanna vom Auswärtigen Amt finanziert und droht das bilaterale Vorhaben dadurch zu gefährden. ([zum Artikel](#))
- e. **Hurrikan Maria entfernt sich von Kuba** (de.granma.cu) Bericht von Armando Caymares vom Prognostischen Zentrum des Meteorologischen Instituts beobachtet. ([zum Artikel](#))
- f. **Änderung des Datums zu Wahlen** (de.granma.cu:) Die für 22. Oktober geplante Wahl der Delegierten zu den Stadt- und Gemeinderäten wird auf November verschoben: Wegen der schweren durch Hurrikan Irma in großen Teilen des Landes verursachten Beeinträchtigungen und weil es notwendig ist, dass die staatlichen Institutionen, die sozialen- und Massenorganisationen und die Bevölkerung ihre Anstrengungen auf die Behebung der Schäden konzentrieren, und damit die größtmögliche Teilnahme der WählerInnen und die Qualität des Wahlprozesses gewährleistet sind, insbesondere die direkte Nominierung der KandidatInnen in den Gemeindeversammlungen der Volksmacht, beschloss der Staatsrat als neues Datum für die Wahlen der Delegierten der Stadt- und Gemeindeparlamente, die alle zweieinhalb Jahre stattfinden, den 26. November 2017 zu bestimmen. In jenen Wahlkreisen, in denen keiner der KandidatInnen mehr als fünfzig Prozent der gültigen Stimmen auf sich vereinen kann, findet der zweite Wahlgang am 3. Dezember 2017 statt. ([zum Artikel](#))

3) Termine

Die Herbst-Stammtische finden wieder im Kasperkeller in der Innenstadt statt, Landstraße

Homepage: <http://kasperkeller.stadtausstellung.at> statt (Ausnahmen siehe unten)

- **Freitag, 29. September 2017 Linz, 19:00 Uhr**, Herbst-Stammtisch: Kasperkeller
- **Freitag, 20. Oktober 2017 Linz, 19:00 Uhr**, Herbst-Stammtisch
- **Dienstag, 31. Oktober 2017: Stadtwerkstatt Linz: 21:00 Uhr:** „Hallo Welt statt halloween“ Fest des KV Willy: www.kv-willy.at
- **Freitag, 24. November 2017: Stammtisch „Nicaragua“: 19 Uhr**, mit Dr. **Fritz Schwarz**: Ort ist noch offen.
- **Samstag, 11. November: Nacht der Vielfalt** der Volkshilfe Oberösterreich im Designcenter Linz: wieder **mit Kuba Cocktailbar**. Bereits jetzt Karten sichern, der Ball wird sicher wieder ausverkauft sein g